

NOTICIAS DE ACTUALIDAD



12 ENERO 2018 CENTRO DE SANIDAD Y CERTIFICACIÓN VEGETAL www.aragon.es

PLAGAS Y ENFERMEDADES	<p>Diario Oficial de la UE DECISIÓN DE EJECUCIÓN (UE) 2018/5 DE LA COMISIÓN de 3 de enero de 2018 Publicado en www.boe.es el 3 de enero http://www.boe.es/DOUE/2018/002/L00011-00013.pdf</p> <p>Negativo en '<i>Xylella fastidiosa</i>' en más de 6.000 muestras de material vegetal analizadas Publicado en www.europapress.es el 6 de enero http://www.europapress.es/esandalucia/sevilla/noticia-mas-6000-muestras-material-vegetal-analizadas-agricultura-dan-resultado-negativo-xylella-fastidiosa-20180106120120.html</p> <p>Viña local en tiempos de '<i>Xylella</i>' Publicado en www.ultimahora.es el 7 de enero https://www.ultimahora.es/noticias/part-forana/2018/01/07/318591/vina-local-tiempos-xylella.htm</p>
FITOSANITARIOS	<p>SISTEMIO, sistema de teledetección de mildiu y oídio Publicado en www.interempresas.net el 8 de enero https://www.interempresas.net/Vitivinicola/Articulos/206340-SISTEMIO-sistema-de-teledeteccion-de-mildiu-y-oidio.html</p>
EXPORTACIÓN IMPORTACIÓN	<p>Las exportaciones netas UE aumentaron más en vino mientras que descendieron más en trigo en los últimos 12 meses Publicado en www.agrodigital.com el 22 de diciembre https://www.agrodigital.com/2017/12/22/las-exportaciones-netas-ue-aumentaron-mas-en-vino-mientras-que-descendieron-mas-en-trigo-en-los-ultimos-12-meses/</p> <p>Marruecos copa un 35,3% de la importación hortofrutícola española de países terceros Publicado en www.agronegocios.es el 5 de enero http://www.agronegocios.es/marruecos-copa-mas-una-tercera-parte-la-importacion-hortofruticola-espanola-paises-terceros/</p> <p>Diversificar mercados, una de las prioridades del sector hortofrutícola para este 2018 Publicado en www.agronegocios.es el 8 de enero http://www.agronegocios.es/diversificar-mercados-una-las-prioridades-del-sector-hortofruticola-este-2018/</p> <p>El mal ritmo de las exportaciones frena las subidas del precio de los cereales Publicado en www.agrodigital.com el 10 de enero https://www.agrodigital.com/2018/01/10/el-mal-ritmo-de-las-exportaciones-frena-las-subidas-del-precio-de-los-cereales/</p>
VARIOS:	Las cotizaciones de las almendras vuelven a bajar

MERCADOS, NORMATIVAS,

Publicado en www.agropopular.com el 7 de enero
<http://www.agropopular.com/almendras-comentarios-07012018/>

Los precios de la cebada arrancan el año 2018 un 23% más caros, de media

Publicado en www.agropopular.com el 8 de enero

<http://www.agropopular.com/precios-cebada-caros-08012018/>

4.950 ha es la superficie que se podrá autorizar para nuevas plantaciones de viñedo en 2018

Publicado en www.agrodigital.com el 8 de enero

<https://www.agrodigital.com/2018/01/08/4-950-ha-es-la-superficie-que-se-podra-autorizar-para-nuevas-plantaciones-de-vinedo-en-2018/>

En el presupuesto de la UE se van a dar impresionantes recortes, anuncia el comisario Oettinger

Publicado en www.agrodigital.com el 10 de enero

<https://www.agrodigital.com/2018/01/10/en-el-presupuesto-de-la-ue-se-van-a-dar-impresionantes-tijeretazos-pero-no-en-el-de-la-pac/>

Los precios de los cereales "congelados" a la espera del nuevo informe del USDA

Publicado en www.agropopular.com el 10 de enero

<http://www.agropopular.com/congelados-leon-100118/>

Egipto y Turquía pisan los talones a España en la oferta mundial de aceituna de mesa

Publicado en www.agronegocios.es el 11 de enero

<http://www.agronegocios.es/egipto-turquia-pisan-los-talones-espana-la-oferta-mundial-aceituna-mesa/>

Consulta pública sobre cómo frenar la disminución de los polinizadores

Publicado en www.agropopular el 11 de enero

<http://www.agropopular.com/consulta-publica-polinizadores-110118/>

Publicado en www.agronegocios.es el 11 de enero

PLAGAS Y ENFERMEDADES

Publicado en www.boe.es el 3 de enero
<http://www.boe.es/DOUE/2018/002/L00011-00013.pdf>

Diario Oficial de la UE
DECISIÓN DE EJECUCIÓN (UE) 2018/5 DE LA COMISIÓN
de 3 de enero de 2018

Por la que se modifica la Decisión de Ejecución 2012/270/UE en lo que concierne a los síntomas de: *Epitrix cucumeris* (Harris), *Epitrix papa* sp. n., *Epitrix subcrinita* (Lec.) y *Epitrix tuberis* (Gentner) y el establecimiento de zonas demarcadas adecuadas [notificada con el número C(2017) 8788]

Publicado en www.europapress.es el 6 de enero
<http://www.europapress.es/esandalucia/sevilla/noticia-mas-6000-muestras-material-vegetal-analizadas-agricultura-dan-resultado-negativo-xylella-fastidiosa-20180106120120.html>

Negativo en '*Xylella fastidiosa*' en más de 6.000 muestras de material vegetal analizadas

La Consejería de Agricultura, Pesca y Desarrollo Rural ha realizado más de un millar de actuaciones específicas de vigilancia de la '*Xylella fastidiosa*' hasta finales de noviembre de 2017, acciones que han supuesto la toma de 6.036 muestras de material vegetal negativas para este patógeno.

En una nota de prensa, la Junta ha informado de que estas medidas se enmarcan en las "numerosas" iniciativas puestas en marcha por el Gobierno andaluz desde la aprobación del Plan de Acción contra esta bacteria en 2015, que ya recogía todas las acciones de prevención, vigilancia y erradicación, en su caso, para evitar la aparición y dispersión de la '*Xylella*' en la región.

El consejero de Agricultura, Pesca y Desarrollo Rural, Rodrigo Sánchez, ha explicado que las actuaciones que llevan a cabo los técnicos de su departamento se basan en la realización de prospecciones y toma de muestras "donde existe mayor riesgo fitosanitario de presencia de la bacteria".

En concreto, se está actuando en viveros, lugares de producción o comercialización de plantas sensibles al patógeno, explotaciones dedicadas al cultivo de especies potencialmente más propensas a verse afectadas --olivo, cítricos, vid y almendro--, parques, jardines y puertos deportivos.

Por provincias, en Almería se han tomado 1.450 muestras; en Cádiz, 530; en Córdoba, 505; en Granada, 368; en Huelva, 1.179; en Jaén, 587; en Málaga, 321, y en Sevilla, 1.096

muestras de material vegetal sensible.

En cuanto al total de 997 prospecciones realizadas en estos once meses de 2017, 398 actuaciones se han llevado a cabo en viveros, 581 en explotaciones agrícolas, diez en puertos deportivos, 82 en parques y jardines y 26 en otros lugares con especies sensibles a la bacteria.

Asimismo, Rodrigo Sánchez Haro ha puesto en valor la "continua labor que se realiza desde la Junta de Andalucía para prevenir la entrada de esta bacteria en la región, en la que están implicados numerosos técnicos y que cuenta también con la colaboración del propio sector".

"Son nuestros mejores aliados para lograr este objetivo", ha recalcado Sánchez Haro sobre los agricultores y viveristas, ya que "están en primera línea para defendernos contra la '*Xylella*' si llega el caso". Por esta razón, la Consejería activó en verano un teléfono de consulta (955 059 898) y un correo electrónico (info.xylella@juntadeandalucia.es) para atender avisos y preguntas sobre este patógeno.

Publicado en www.ultimahora.es el 7 de enero
<https://ultimahora.es/noticias/part-forana/2018/01/07/318591/vina-local-tiempos-xylella.html>

Viña local en tiempos de '*Xylella*'

La plantación de nueva viña autóctona comenzó este viernes con cierto pesimismo dado que el número de injertos de variedades autóctonas producido en la Isla por la prohibición de exportar materia vegetal a consecuencia de la '*Xylella*', no basta para satisfacer toda la demanda

De las 200.000 plantas que demandaban los bodegueros solo han sobrevivido 130.000 y algunas variedades como la prensal han sufrido pérdidas de un 60 por ciento. Los productores deben elegir ahora si sustituyen parte de la planta autóctona por variedades foráneas o se arriesgan a estratificar la planta con raíz siguiendo un sistema de injerto de temporada que se acelera en cámaras de calor. Este método es menos fiable y más costoso.

Pepe López del Olmo, experto en la materia y nexo de unión entre los bodegueros y la empresa navarra Viveros Villanueva, productora de los injertos de variedades autóctonas que este año se han realizado en un campo de crecimiento de viña en Biniagual ante la imposibilidad de enviar las muestras a la Península, explicó ayer que «algunos han aceptado sustituir un 30 por ciento de las variedades locales por variedades foráneas, pero hay quien no quiere hacerlo y prefiere el plan B».

El problema radica en que las pérdidas en el campo de crecimiento de Biniagual han sido superiores a las previstas inicialmente debido , entre otras cuestiones a las heladas. Para evitar que la situación se repita en 2018 se plantea retrasar la plantación de los injertos en el campo de crecimiento. «Hemos tenido entre un 10 y un 12 por ciento de bajas por heladas a las que hay que sumar una zona más pobre en tierra que también ha provocado

bajas», dice López del Olmo.

FITOSANITARIOS

Publicado en www.interempresas.net el 8 de enero

<https://www.interempresas.net/Vitivinicola/Articulos/206340-SISTEMIO-sistema-de-teledeteccion-de-mildiu-y-oidio.html>

SISTEMIO, sistema de teledetección de mildiu y oídio

El mercado nacional e internacional pide cada vez más una producción respetuosa con el medioambiente, donde la reducción en tratamientos fitosanitarios se convierte en un elemento clave. Conseguir esta reducción sin aumentar el riesgo de pérdida de la producción sólo se puede conseguir haciendo uso de herramientas de optimización de la aplicación de insumos, entre los cuales la capacitación y análisis de datos tendrán un papel destacado en los próximos años. Por otro lado, la propia Normativa Comunitaria, a través de la Directiva 2009/128/CE por un uso sostenible de los plaguicidas, reclama la progresiva limitación de los productos fitosanitarios mediante la aplicación de nuevas estrategias de control.

Ante esta situación, el principal objetivo del proyecto SISTEMIO (Sistema de Teledetección de Mildiu y Oídio) ha sido la reducción de la aplicación de los productos fitosanitarios en la viña a través del uso de estaciones meteorológicas combinadas con la plataforma online vite.net. El proyecto, de dos años de duración (2015-2017), se ha erguido como una prueba piloto en la que 18 estaciones agrometeorológicas se han instalado estratégicamente en varias viñas para poder medir, mediante la plataforma online conectada a 8 estaciones de la red Ruralcat, el riesgo de aparición de enfermedades -mildiu y oídio-. En concreto, se han instalado 18 puntos de medida en parcelas pertenecientes a Raimat, en la DO Costers del Segre, a Gramona, a ADV Sant Martí y a ADV Sant Llorenç en la DO Penedès.

De las viñas estudiadas, 12 de ellas practican un sistema de cultivo ecológico; 4, integrado; y 2, convencional. 8 de las viñas analizadas trabajan con la variedad Macabeo; 5, con Chardonnay; 2, con Xarel·lo; y 1 con Cabernet Sauvignon, Parellada y Riesling, respectivamente.

Las 18 estaciones de telemedida se han colocado en diferentes zonas de Catalunya dotadas con sensores de temperatura ambiente, humedad ambiente, pluviometría y humectación foliar (presencia de agua líquida en la superficie de la hoja). La comunicación con el servidor remoto de recogida de datos se lleva a cabo mediante un módem GPRS integrado en la misma estación. Estas estaciones envían, al menos, una muestra horaria de las medidas indicadas. Estas estaciones cuentan con baterías cargadas por paneles solares que garantizan el funcionamiento continuado en la viña las 24 horas del día, 365 días al año.

El agricultor, previamente a la recepción de datos, debe darse de alta y configurar su parcela dentro del sistema vite.net aportando información como la variedad de uva, el tipo de conducción o las características del terreno, entre otras. Con los datos obtenidos, el agricultor puede decidir cuál es el mejor momento para realizar los tratamientos preventivos con la finalidad de maximizar la efectividad y reducir la cantidad de fitosanitarios aplicados a lo largo de una temporada. El agricultor, previamente, se ha tenido que dar de alta y configurar su parcela dentro del sistema vite.net aportando datos como la variedad de uva, el tipo de conducción o las características del terreno, entre otros.

Innovación en la zona

Los resultados del proyecto suponen una elevada innovación en la viticultura catalana ya que se ha estudiado y validado un sistema casi inexistente en Catalunya que pretende mejorar la gestión y el rendimiento medioambiental, mejorando la planificación y gestión de la viña y asegurando un control de enfermedades. Se estima que disponer de esta información ha de permitir una reducción de los tratamientos aplicados en la parcela de entre el 20% y el 40%.

Joan Reyes, técnico del Servicio de Sanidad Vegetal de la Generalitat de Catalunya, considera que "esta herramienta es un instrumento muy efectivo y bueno en la previsión del mildiu", pero afirma que "la decisión final siempre depende del criterio técnico de cada parcela".

El proyecto ha estado coordinado por el clúster vitivinícola catalán Innovi. Han participado como beneficiarios las bodegas Raimat y Gramona y las Asociaciones de Defensa Vegetal de Sant Martí y de Sant Llorenç, éstas últimas situadas en la comarca del Penedès, y ha contado también con la colaboración de la bodega Parés Baltà. La validación técnica ha corrido a cargo del Institut Català de la Vinya i el Vi (INCAVI) y el soporte técnico lo ha realizado el Servei de Sanitat Vegetal de la Generalitat de Catalunya. El proyecto ha sido cofinanciado por los fondos FEADER y el DARP (Departament d'Agricultura, Ramaderia i Pesca de la Generalitat de Catalunya).

El proyecto ha estado cofinanciado por el fondo FEADER de la UE y el DARP (Departament d'Agricultura, Ramaderia i Pesca) de la Generalitat de Catalunya, a través de la operación 16.01.01 (cooperación para la innovación) del Programa de Desarrollo Rural de Catalunya 2014-2020.

EXPORTACIÓN E IMPORTACIÓN

Las exportaciones netas UE aumentaron más en vino mientras que descendieron más en trigo en los últimos 12 meses

Publicado en www.agronegocios.es el 5 de enero

<http://www.agronegocios.es/marruecos-copa-mas-una-tercera-parte-la-importacion-hortofruticola-espanola-paises-terceros/>

Marruecos copa un 35,3% de la importación hortofrutícola española de países terceros

Marruecos es el proveedor absoluto del mercado de importación español, siendo el primero dentro del grupo de países terceros, y también considerando todos los países, con 462,3 millones de euros hasta octubre de 2017, un 35,3% del total y un 36% más, que en el mismo periodo de 2016, reforzando su posición año tras año.

En el mismo periodo de 2013 la importación española de frutas y hortalizas procedentes de Marruecos se situó en 153,5 millones de euros; en 2014 se elevó a 199,6 millones de euros, en 2015 fue de 274,7 millones de euros y en 2016 se elevó a 340,6 millones de euros.

En volumen la progresión de las importaciones marroquíes también ha sido ascendente, con 144.432 toneladas en 2013, 163.675 toneladas en 2014, 199.247 toneladas en 2015, 246.349 toneladas en 2016 y 314.112 toneladas en 2017.

En el grupo de países terceros, el segundo proveedor de España es Perú, con 162,2 millones de euros (+15%), el tercero es Costa Rica, con 123,8 millones de euros (+16%), el cuarto es Brasil con 81 millones de euros (+16%) y el quinto es Chile con 73,3 millones de euros (+8%).

En cuanto a la importación procedente de la UE, Francia es el primer proveedor de España, con 256,2 millones de euros, un 3% más. Tras Francia figura Portugal con 139 millones de euros, Países Bajos con 119 millones de euros y Bélgica con 88 millones de euros.

En términos de volumen, Francia sería el primer proveedor absoluto del mercado español con 648.114 toneladas (+4%), según datos del Departamento de Aduanas e Impuestos Especiales dependiente del Ministerio de Economía y Competitividad, procesados por FEPEX.

Publicado en www.agronegocios.es el 8 de enero

<http://www.agronegocios.es/diversificar-mercados-una-las-prioridades-del-sector-hortofruticola-este-2018/>

Diversificar mercados, una de las prioridades del sector hortofrutícola para este 2018

La exportación española de frutas y hortalizas frescas a la Unión Europea creció un 3%, situándose en 9.484 millones de euros, mientras que la dirigida a países europeos no comunitarios creció un 5%, con 274,3 millones, y la enviada al resto del mundo un 1% más, hasta un total de 480,6 millones, según datos del Departamento de Aduanas e Impuestos Especiales, en el periodo de enero a octubre de 2017, en comparación con los mismos meses de 2016.

Según FEPEX, se mantienen sin cambios los porcentajes de las principales áreas de destino: el 93% del total a la UE, el 2,5% a países europeos no comunitarios y el 4,5% restante a países extra-europeos, por lo que la diversificación de mercados sigue siendo una de las prioridades de esta organización para el recién iniciado 2018.

La Comisión Europea ha planteado también la importancia de diversificar mercados y en el Reglamento (UE) 2017/2393 del Parlamento Europeo y del Consejo, que entró en vigor el 1 de enero y que recoge la parte correspondiente a Agricultura y Desarrollo rural del denominado Reglamento Ómnibus, contempla, precisamente, la inclusión de acciones promocionales para diversificar mercados.

En concreto, en el artículo 4, relativo a las modificaciones del Reglamento (UE) nº 1308/2013, por el que se creó la organización común de mercados de los productos agrarios, amplía las medidas de gestión de crisis de las organizaciones de productores (OPs) y sus asociaciones para incluir actividades destinadas a diversificar y consolidar los mercados de frutas y hortalizas.

En el periodo analizado, de enero a octubre de 2017 comparado con el mismo periodo de 2016, los mercados para las frutas y hortalizas españolas de Alemania y Países Bajos han registrado crecimientos interanuales del 5%, hasta un total de 2.658 M€ y 816,6 M€, respectivamente, mientras que Francia y Reino Unido, por el contrario, registraron retrocesos del 2% en ambos casos, hasta un total de 1.782 M€ y 1.384 M€, respectivamente.

Suiza es el primer mercado extracomunitario para este sector, con 181 M€, un 7% más y Brasil es el segundo, con 79,6 M€ (-13%).

En este periodo destaca el crecimiento de las exportaciones a Canadá, con 39,8 M€ (+18%) y en el continente asiático crece Arabia Saudí con 47 M€ (+21%) frente al retroceso de Emiratos Árabes Unidos, con 49,8 M€ (-9%).

China ha registrado también una evolución positiva en el periodo analizado y hacia allí se han exportado entre enero y octubre de 2017 frutas y hortalizas por valor de unos 21,4 millones de euros (+49%).

El mal ritmo de las exportaciones frena las subidas del precio de los cereales

VARIOS

Publicado en www.agropopular.com el 7 de enero
<http://www.agropopular.com/almendras-comentarios-07012018/>

Las cotizaciones de las almendras vuelven a bajar

En Mercamurcia todas las variedades de almendras bajaron entre 1 y 4 céntimos, quedando las cotizaciones entre 4,29 euros de la Comuna y 6,54 euros por kilo de grano de la Ecológica.

Mientras que en la lonja de Albacete los precios repitieron quedando entre 4,45 y 6,75 euros/kilo grano.

Otros mercados: cítricos.

Según la lonja de Valencia las ventas se han paralizado en naranjas donde los precios repiten entre 16 y 37 céntimos de euro por kilo, mientras que han aumentado en mandarinas cuyos precios repuntan esta semana, oscilando entre 23 céntimos y 1,08 euros por kilo.

El limón Fino "todo limón" se mantiene entre 35 y 40 céntimos de euro, según la consejería de Agricultura de la Comunidad Valenciana.

Según los precios medios nacionales del último Informe semanal de coyuntura difundido por el Ministerio de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente (Mapama) para la semana 52 (que va del 25 al 31 de diciembre) en los precios en origen de los cítricos se mantuvo la tendencia al alza, registrada a lo largo de todo el mes de diciembre, como se observa en la variación de la cotización de la clementina (+4,57%), mientras que se registran bajadas muy ligeras en limón (1,02%) y en naranja tipo Navel (-0,11%).

En frutas, se observan un leve repunte en el precio medio en origen de la manzana Golden (+1,93%) mientras que, de nuevo, permanece invariable el de la pera Blanquilla.

Los precios de la cebada arrancan el año 2018 un 23% más caros , de media

Los precios de los cereales en España comenzaron el año 2018 más altos que los registrados en la primera semana de enero de 2017.

En las principales lonjas nacionales la cebada y el centeno partieron con las cotizaciones más elevadas: un 23% y un 27% más, respectivamente, de media.

Por ejemplo, la cebada (peso específico +64) se pagaba en Salamanca el año pasado a 148 euros por tonelada, mientras que la semana pasada alcanzaba los 186 euros/tonelada. Por su parte, el centeno en Zamora se situaba -a fecha de 3 de enero de 2017- en 128 euros/tonelada y este año arrancó en esta lonja -a fecha 2 de enero de 2018- a 161 euros/ tonelada.

El resto de los cereales también registraron alzas al comienzo del nuevo año, pero más moderadas. Los trigos blandos repuntaron de media en torno un 16% respecto a los de enero de 2017, mientras que los duros se incrementaron alrededor del 4,5%.

Por el contrario, el maíz arrancó con un valor medio, en general, más bajo (-2%).

Publicado en www.agrodigital.com el 8 de enero

<https://www.agrodigital.com/2018/01/08/4-950-ha-es-la-superficie-que-se-podra-autorizar-para-nuevas-plantaciones-de-vinedo-en-2018/>

4.950 ha es la superficie que se podrá autorizar para nuevas plantaciones de viñedo en 2018

Publicado en www.agrodigital.com el 10 de enero

<https://www.agrodigital.com/2018/01/10/en-el-presupuesto-de-la-ue-se-van-a-dar-impresionantes-tijeretazos-pero-no-en-el-de-la-pac/>

En el presupuesto de la UE se van a dar impresionantes recortes, anuncia el comisario Oettinger

Publicado en www.agropopular.com el 10 de enero

<http://www.agropopular.com/congelados-leon-100118/>

Los precios de los cereales “congelados” a la espera del nuevo informe del USDA

El Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA) publicará el viernes 12 de enero un nuevo informe que ofrecerá, entre otros, datos sobre la cosecha final de maíz y los stocks del grano, así como de la superficie de siembra de trigo a nivel mundial.

Desde la Lonja Agropecuaria de León ha realizado un análisis de la coyuntura internacional del mercado de cereales. A su juicio, los precios de los granos están "congelados" a la espera de los datos del departamento norteamericano que darán cuenta también de los efectos de la ola de frío en este país.

Según la lonja, la agencia Reuters, que publica unos datos previos a este informe, adelanta cifras privadas del mismo. Lo más destacado es la rebaja de producción de maíz en Brasil (cerca de un millón de toneladas) y Argentina (medio millón).

Además augura que los stocks mundiales podrían pasar de 204,08 millones de toneladas en diciembre a 203,09 millones de toneladas previstos para enero (muy alejados de los 227,34 de hace un año).

En lo que respecta al trigo, no se esperan grandes variaciones respecto al último informe, sin embargo, destaca que se darán a conocer las primeras cifras de siembra en EEUU y podría haber un descenso desde los 13,11 millones de hectáreas en 2017 a 12,67 millones de hectáreas en la presente campaña.

Situación en Europa

En cuanto a Europa, la Lonja detalla que se han dado a conocer las cifras de importación del último semestre; destaca el aumento del 61% en maíz -hasta alcanzar 7,5 millones de toneladas-, donde España el principal importador, con 3,03 millones de toneladas, lo que representa más del 40% del total.

Asimismo, Brasil es el principal país que exporta a la UE con un 53,8% del total; seguido de Ucrania con un 29,8%; y, muy lejos de ellos, EEUU, Canadá y Argentina, con un 4,7%, 4% y 2%, respectivamente.

Precios en León

En cuanto a las cotizaciones de la última Lonja de León, celebrada el miércoles 10 de enero en Santa María del Páramo, los precios han repetido respecto a la semana anterior. El trigo se ha mantenido en 180 euros/tonelada; la cebada en 179 euros; y el maíz a 163 euros.

Publicado en www.agronegocios.es el 11 de enero
<http://www.agronegocios.es/egipto-turquia-pisan-los-talones-espana-la-oferta-mundial-aceituna-mesa/>

Egipto y Turquía pisan los talones a España en la oferta mundial de aceituna de mesa

La competencia mundial en este sector productivo es cada vez más fuerte. Egipto (+30% y 650.000 t) y Turquía (+14% y 455.000 t) lograrán cosechas récord, según estas previsiones, mientras que en la Unión Europea, tanto Grecia (+31%), como Italia (+20%)

elevarán su producción de forma considerable. En la UE se prevé una cosecha total de aceituna de mesa de 826.500 toneladas.

También se prevé aumentos en otros países terceros como Argentina (105.000 t), Israel, Jordania (35.000 t), Marruecos (120.000 t) y Túnez (28.000 t), mientras que el resto disminuirán o mantendrán sus producciones. Siria obtendría 100.000 t (-47%); Irán, 70.000 t; Perú, 70.000 t (-1%); Jordania, 35.000 t; Albania, 30.000 t; Líbano, 23.000 t, etcétera. En otros países productores, como Estados Unidos (+9%) y México (+11%) aumentará también la cosecha.

La producción mundial de aceituna de mesa ha tenido una evolución constante y regular al alza en los últimos 30 años, multiplicándose por 3,1 en este periodo, al pasar de 950.000 t en la campaña 1990/91 a más de 2,95 millones en la campaña actual 2017/18, con un aumento del 211% y de más de 2 millones de toneladas. La mayor parte de los países miembros del COI elevaron sus producciones durante este tiempo, principalmente un grupo de países, entre los que destaca Egipto, Turquía, España, Argelia, Grecia, Argentina, Irán y Marruecos.

El consumo mundial de aceitunas de mesa ha aumentado también durante este periodo de 30 años, multiplicándose por 2,86% y en un 186%. El mayor incremento se constata también en los principales países productores, que representan más del 70% del consumo mundial. Entre ellos Egipto, que ha pasado de consumir 11.000 t en 1990/91 a 450.000 t que se estiman para la campaña actual: Argelia, que pasa de 14.000 t a 289.000 t en este periodo, y Turquía, que sube de 110.000 a 355.000 t de consumo interno. Cuatro países y bloques concentran durante las últimas cinco campañas el 57% del consumo mundial, como son la UE (24%), Egipto (18%); Turquía (14%) y Estados Unidos (8%). Otros, como Argelia (12%), Brasil (5%), Siria (5%) o Irán (3%) también van al alza.

En la última campaña 2016/17 (septiembre 2016-agosto 2018) se muestran aumentos de las compras de aceituna de mesa en Brasil (+15%) y Australia (+4%), mientras que, por el contrario, la campaña cierra un 4% a la baja en Estados Unidos y Canadá. En la UE, el comercio intracomunitario aumentó un 6% y las importaciones desde terceros países subieron un 5%.

Publicado en www.agropopular.com/consulta-publica-polinizadores-110118/

Consulta pública sobre cómo frenar la disminución de los polinizadores

En el marco de su iniciativa sobre los polinizadores, la Comisión Europea ha abierto una consulta pública para conocer la opinión de las partes interesadas sobre el problema de la disminución del número de polinizadores y sobre cómo se puede actuar a nivel comunitario para resolverlo.

La consulta, a la que se puede acceder a través de este enlace, estará abierta hasta el 5 de abril. Las primeras preguntas del cuestionario son para determinar lo que se sabe

sobre los polinizadores, la situación en que se encuentran y las amenazas a las que se enfrentan. En las siguientes se aborda el problema de la disminución de estos insectos y se piden propuestas de posibles soluciones para frenar ese declive.

Según la Comisión Europea, unos 5.000 millones de euros de producción agraria comunitaria dependen directamente de los polinizadores.

La revisión a medio camino de la estrategia de biodiversidad de la UE 2020 muestra que la polinización disminuye de forma significativa. Estima que una de cada diez especies de abejas y mariposas están en peligro de extinción. Para frenar la disminución de polinizadores está desarrollando una iniciativa y en el marco de la misma pide, mediante esta consulta, a científicos, agricultores, organizaciones ecologistas, autoridades públicas y ciudadanos que hagan su aportación.

La competencia mundial en este sector productivo es cada vez más fuerte. Egipto (+30% y 650.000 t) y Turquía (+14% y 455.000 t) lograrán cosechas récord, según estas previsiones, mientras que en la Unión Europea, tanto Grecia (+31%), como Italia (+20%) elevarán su producción de forma considerable. En la UE se prevé una cosecha total de aceituna de mesa de 826.500 toneladas.